

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI, SARAN, DAN KETERBATASAN

#### A. KESIMPULAN

Berdasarkan analisis dan pembahasan yang dijelaskan di bab sebelumnya, maka hasil penelitian dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Umur perusahaan tidak berpengaruh terhadap *audit report lag* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2017-2019.
2. Afiliasi KAP berpengaruh negatif terhadap *audit report lag* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2017-2019.
3. Profitabilitas berpengaruh negatif terhadap *audit report lag* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2017-2019
4. Solvabilitas berpengaruh positif terhadap *audit report lag* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2017-2019.

#### B. IMPLIKASI DAN SARAN

Dari kesimpulan yang telah dikemukakan di atas, penelitian ini memiliki implikasi sebagai berikut :

1. Bagi calon Investor

Bagi para calon investor yang akan melakukan investasi, hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan investasi yaitu dengan memperhatikan *audit report lag* pada perusahaan tersebut. Pada perusahaan

dengan *audit report lag* yang lebih panjang, ada kemungkinan bahwa perusahaan tersebut memiliki tingkat utang yang tinggi serta tingkat laba yang rendah. Oleh karena itu, para calon investor lebih baik berinvestasi ke perusahaan yang memiliki *audit report lag* lebih singkat karena dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perusahaan dengan *audit report lag* lebih singkat memiliki tingkat laba yang lebih tinggi dengan tingkat utang lebih rendah.

## 2. Bagi Perusahaan

Dari hasil penelitian ini, perusahaan dapat mengetahui faktor-faktor yang dapat berpengaruh terhadap *audit report lag* sehingga perusahaan dapat mengendalikan faktor-faktor tersebut untuk mencegah keterlambatan publikasi laporan keuangan yaitu dengan cara menaikkan laba sehingga tingkat profitabilitas lebih tinggi, meminimalisir utang sehingga tingkat solvabilitas lebih rendah, serta menggunakan jasa KAP *Big Four* agar proses audit dapat diselesaikan dengan lebih cepat dan membuat *audit report lag* semakin singkat sehingga penyampaian laporan keuangan bisa dilakukan dengan tepat waktu.

Dari kesimpulan yang telah dikemukakan di atas, ada beberapa saran yang diajukan yaitu sebagai berikut :

### 1. Bagi calon Investor

Dalam hal pengambilan keputusan investasi, calon investor disarankan untuk tidak hanya didasarkan pada laporan keuangan saja, tetapi juga memperhatikan *audit report lag* dan faktor-faktor yang berpengaruh terhadap *audit report lag* tersebut serta lebih kritis terhadap perusahaan yang memiliki *audit report lag* lebih panjang karna hal itu dapat menunjukkan

bahwa suatu perusahaan tidak memperoleh laba dengan baik serta memiliki tingkat utang yang tinggi.

## 2. Bagi Perusahaan

Perusahaan diharapkan dapat memberikan data-data yang dibutuhkan selama proses pemeriksaan laporan keuangan sehingga proses audit dapat dikerjakan dengan lebih baik serta dapat diselesaikan dengan lebih cepat.

## 3. Bagi penelitian selanjutnya

Untuk penelitian selanjutnya, ada baiknya peneliti menambah variabel independen lain yang mungkin berpengaruh terhadap audit *report lag* yang belum digunakan dalam penelitian ini seperti variable ukuran perusahaan, opini auditor, komite audit, dan latar belakang pendidikan komite audit, serta menambah periode penelitian untuk memperkuat hasil penelitian sebelumnya .

## C. KETERBATASAN

Penelitian ini didasarkan pada sumber data sekunder. Data sekunder untuk perusahaan manufaktur diperoleh dari website Bursa Efek Indonesia dan dari website perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI yang laporan keuangan tahunan yang dibutuhkan dalam penelitian ini tidak semua tersedia secara lengkap sesuai yang dibutuhkan sehingga ada beberapa perusahaan yang dikeluarkan dari sampel disebabkan ketidaklengkapan data perusahaan tersebut.

## Daftar Pustaka

Lianto, Novice dan Kusuma, Budi Hartono. Faktor-Faktor Yang Berpengaruh Terhadap Audit Report Lag. *Jurnal Bisnis dan Akuntansi*. Vol. 12, No. 2, Agustus, hal 97-106.

Puspitasari, Elen, dan Anggraeni Nurmala Sari. 2012. Pengaruh Karakteristik Perusahaan Terhadap Lamanya Waktu Penyelesaian Audit (*Audit Delay*). *Jurnal Akuntansi dan Auditing*. Vol. 9, No. 1, November, hal 1-96.

Lucyanda, Jurica, dan Sabrina Paramitha Nura'ni. 2013. Pengujian Faktor-Faktor yang Memengaruhi *Audit Delay*. *Jurnal Akuntansi dan Auditing*. Vol. 9, No. 2, Mei, hal. 128-149.

Saemargani, Fitria Ingga, dan Rr. Indah Mustikawati. 2015. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Umur Perusahaan, Profitabilitas, Solvabilitas, Ukuran KAP, Dan Opini Auditor Terhadap *Audit Delay*. *Jurnal Nominal*. Vol. 4, No. 2.

Ani Yulianti. (2011). Faktor-faktor Yang Berpengaruh Terhadap Audit Delay (Studi Empiris Pada Perusahaan yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2007-2008). Skripsi. Universitas Negeri Yogyakarta.

Dewi Lestari. (2010). Analisis Faktorfaktor yang Mempengaruhi Audit Delay : Studi Empiris pada Perusahaan Consumer Goods yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Skripsi. Universitas Diponegoro

Hakim, Luqman, dan Prita Sagiyanti. 2018. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Jenis Industri, Komite Audit, Dan Ukuran KAP Terhadap *Audit Delay*. *Jurnal JDM*. Vol. 1, No. 2, September, hal. 58-73.

Dewi, Ni Made Wulan Paramitha Dewi, dan I Dewa Nyoman Wiratmaja. 2017. Pengaruh Profitabilitas dan Solvabilitas Pada *Audit Delay* Dengan Ukuran Perusahaan Sebagai Variabel Pemoderasi. *E-Jurnal Akuntansi Universitas Udayana*. Vol. 20, No. 1, Juli, hal. 409-437.

Prameswari, Afina Survita, dan Rahmawati Hanny Yustrianthe. 2015. Analisis Faktor-Faktor Yang Memengaruhi *Audit Delay* (Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia). *Jurnal Akuntansi*. Vol. 19, No. 1, Januari, hal. 50-67.

Amani, Fauziyah Althaf. 2016. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, Opini Audit, Dan Umur Perusahaan Terhadap *Audit Delay* (Studi Empiris pada Perusahaan *Property* dan *Real Estate* yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada Tahun 2012-2014). *Jurnal Nominal*. Vol. 5, No. 1.

Bahri, Syamsul, Khojanah Hasan, dan Bernadete De Carvalho. 2018. Pengaruh Ukuran Perusahaan, Profitabilitas, Solvabilitas, Dan Ukuran Kantor Akuntan Publik Terhadap *Audit Delay*. *Conference on Innovation and Application of Science and Technology (CIASTECH (2018))*, Universitas Widyagama Malang.

Laksono, Firman Dwi, dan Dul Mu'id. 2014. Analisis Faktor-Faktor Yang Memengaruhi *Audit Delay* Dan Ketepatan Waktu Publikasi Laporan Keuangan. *Diponegoro Journal Of Accounting*. Vol. 3, No. 4, hal 1-13.

Apriyani, Nurul Nur. 2015. Pengaruh Solvabilitas, Opini Auditor, Ukuran KAP, Dan Komite Audit Terhadap *Audit Delay*. *Jurnal Akuntansi dan Sistem Teknologi Informasi*. Vol. 11, Edisi Khusus Juni 2015, hal 169-177.

Kharissa, Deasy, dan Muhammad Saifi. 2018. Pengaruh Total Aktiva, *Return On Asset (ROA)*, Dan *Debt To Asset Ratio (DAR)* Terhadap *Audit Delay*. *Jurnal Administrasi Bisnis (JAB)*. Vol. 58. No. 2, Mei 2018.

Ariani dan Bawono. 2018. Pengaruh Ukuran dan Umur Perusahaan Terhadap Audit Report Lag Dengan Profitabilitas dan Solvabilitas Sebagai Variabel Moderating. *Riset Akuntansi dan Keuangan Indonesia*,3(2), 2018.

Lianto, Novice, dan Budi Hartono Kusuma. 2010. Faktor-Faktor yang Berpengaruh Terhadap *Audit Report Lag*. *Jurnal Bisnis dan Akuntansi*. Vol. 12, No. 2, hal. 98-107.

<https://www.ojk.go.id/id/regulasi/Documents/Pages/BAPEPAM-XX6-tentang-Penyampaian-Laporan-Tahunan-Emiten-atau-Perusahaan-Publik/X.K.6.pdf>

